
美国总统特朗普签署
7000亿美元国防授权案

新华社电 美国总统特朗普
１２日签署总额约 ７０００亿美元的
２０１８财年国防授权案。

特朗普在签署仪式上表示 ，
这一法案将提升美军现代化水
平， 提供所需战斗装备， 加速提
升美国军力。

这一国防授权案１１月在美国
国会协商通过。 这是阿富汗和伊
拉克战争以来， 美国国会通过的
金额最高的国防授权案。

根据该法案， ２０１８财年美国
国防支出总额约７０００亿美元， 其
中约６３４０亿美元用于国防部军

购、 军饷等基本开支， 约６６０亿
美元用于海外作战任务。 该法案
还要求扩大美军规模、 升级作战
装备等。

不过， 新国防授权案使美国
军费开支超出上个财年的６１９０亿
美元， 也突破了２０１１年预算控制
法案规定的 “自动减赤” 开支上
限。 在为之全面拨款前， 国会须
设法解除这一限制。

特朗普１２日还提到近期在纽
约发生的两起恐怖袭击事件， 并
借 此 强 调 新 国 防 授 权 案 的 重
要性。
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委内瑞拉前石油部长
涉嫌洗钱被刑事调查

新华社电 委内瑞拉总检察
长塔雷克·萨阿卜１２日说， 前能
源和石油部长、 前国家石油公司
总裁拉米雷斯因涉嫌洗钱被刑事
调查。

萨阿卜说， 检方从拉米雷斯
的亲戚迭戈·萨拉萨尔家中搜出
巨额财物和拉米雷斯涉嫌直接参
与洗钱的文件， 因此决定对拉米
雷斯展开刑事调查。 萨拉萨尔本
月初因涉嫌洗钱和腐败被捕。

委内瑞拉近期在石油领域大
规模反腐。 近百名委内瑞拉石油
公司管理层和政府官员被指控涉

嫌腐败， 包括前石油和矿业部长
欧洛希奥·德尔皮诺和国家石油
公司前董事长内尔松·马丁内斯。

拉米雷斯日前在接受媒体采
访时表示自己未参与腐败活动。

拉米雷斯自２００２年起担任能
源和石油部长， ２００４年起兼任委
内瑞拉国家石油公司总裁直至
２０１４年， 是已故总统查韦斯所领
导政府中任职时间最长的官员之
一。 ２０１４年起， 拉米雷斯担任委
内瑞拉常驻联合国代表， 直至数
日前应总统马杜罗的要求辞去该
职务。

蒂勒森提“无条件”对话
美对朝政策实质未变

媒体称“伊斯兰国”
控制阿富汗北部部分地区

新华社电 据阿富汗媒体１２
日报道， 阿富汗北部朱兹詹省两
处地区日前被极端组织 “伊斯兰
国” 控制。 当地民众呼吁阿富汗
安全部队尽快采取行动， 以有效
控制局势。

《阿富汗时报 》 １２日援引当
地官员的话报道说， 朱兹詹省南
部杜尔扎卜和胡什泰帕两地已被
“伊斯兰国” 控制， 仅有警方和
政府官员办公场所还在当地政府
控制之下。 当地大量民众逃往该
省首府希比尔甘避难。

报道说， 阿富汗安全部队１２
日开始展开清剿行动， 以重新控
制杜尔扎卜和胡什泰帕。 两地地
理位置重要， 是通往法里亚布省

的主要枢纽之一。 “伊斯兰国”
一旦占据这两个地区， 将导致法
里亚布省安全形势恶化。

另据 《喀布尔时报》 报道，
“伊斯兰国” 在朱兹詹省已建立
多个据点， 并封锁了从杜尔扎卜
通向其他地区的道路。 约３００名
弹药充足的 “伊斯兰国” 武装人
员强迫当地家庭交出儿童， 以培
训和发展其战斗力量。

据报道 ， ２０１４年年底以来 ，
“伊斯兰国” 不断向阿富汗渗透，
在阿政府控制能力相对薄弱的地
区传播极端思想。 虽然阿富汗安
全部队加强对“伊斯兰国”势力的
清剿力度，但是在朱兹詹省、楠格
哈尔省等地，该组织依然活跃。

美国国务卿雷克斯·蒂勒森
１２日说， 美方愿意与朝鲜进行无
条件对话， 时间可由朝鲜方面决
定， 内容不限， “哪怕谈天气都
行”。 不过他同时说， 美国没有
放弃动武选项。 分析人士认为 ，
虽然蒂勒森强调美方外交解决的
努力， 但这不意味着特朗普政府
对朝政策出现实质性变化。

【新闻事实】
蒂勒森当天在美国国务院内

部年终讲话、 韩国国际交流财团
和华盛顿智库大西洋理事会共同
主办的论坛上分别谈及朝鲜半岛
局势。

蒂勒森说， 美方愿与朝鲜无
条件举行会面 ， 就双方可 能 愿
意 一 起 努 力 的 事 项 订 一 份 路
线图 。

蒂勒森坚持认定， 朝鲜必须
放弃核武器计划 ， 但他同时承
认， 以弃核为条件寻求与朝鲜对
话 “不现实”。 他说， 实现对话
“需要一个安静期”， 朝鲜应暂停
核和导弹试验。 美方 “完全不能
允许朝鲜拥有核武器”， 将尽一
切努力以外交手段解决问题， 但
美国没有放弃动武选项。

【深度分析】
美国军备控制协会执行主任

达里尔·金博尔认为， 蒂勒森提
议无条件开始对话 ， 虽然来得
晚， 仍值得欢迎。 为实现对话，
美朝双方都应该保持克制。

“对朝鲜而言，这意味着停止
一切核武器和弹道导弹试验；对
美国而言， 意味着停止军事演习
和战机（在韩国上空）穿越飞行，”
金博尔说，“如果这些活动不予克
制，预计紧张局势将进一步升级。”

新华社世界问题研究中心研究
员高浩荣说， 蒂勒森的表态不意外，
因为他一直主张外交解决， 提出
“四不” 原则， 跟表态强硬的特朗普
似乎有 “唱双簧” 的意味。

【第一评论】
解决半岛核问题， 美朝是关键

方， 掌握着半岛和平的 “钥匙”。
当前， 朝鲜半岛局势依然深

陷示强与对抗的恶性循环， 美朝
双方能谈起来就是好事， 就是朝
缓和局势迈出的第一步 。 作为
域内国家， 中国和俄罗斯已经共
同提出解决半岛问题的路线图，
依据是中方关于并行推进半岛无

核化和建立半岛和平机制的 “双
轨并行” 思路以及朝鲜暂停核导
活动和美韩暂停大规模军演的
“双暂停” 倡议， 再加俄方关于
分步走的设想。

正如中国外交部长王毅本月
９日在２０１７年国际形势与中国外
交研讨会开幕式上谈及朝鲜半岛
核问题时所说， 和平的希望仍未
湮灭， 谈判的前景依然存在， 动
武的选择绝不可接受。

【相关链接】
朝鲜今年９月３日进行第六次

核试验后， 各方围绕朝鲜半岛局
势展开穿梭外交。

俄罗斯外长拉夫罗夫１０月１０
日与蒂勒森通电话时谈及朝鲜半
岛问题， 称俄方不容许朝鲜半岛
紧张局势升级， 强调应通过外交
手段化解分歧。

中共中央对外联络部部长宋
涛１１月１７日至２０日作为特使访问
朝鲜， 同朝鲜劳动党中央领导人
举行会见、会谈。双方就中朝两党
两国关系、 朝鲜半岛问题等共同
关心的问题交换了意见， 表示将
加强党际交往和沟通， 推动中朝
关系向前发展。 据新华社
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森正孝指出， 日本右翼否定
南京大屠杀的言论很多， 但其中
大部分观点毫无历史学或社会科
学依据， 只是反复散播谣言。 对
于此类无稽之谈， 历史学家本可
无视。 事实上， 直到上世纪七八
十年代， 历史学家也确实是无视
这些主张的。 但到后来， 他们对
这些主张却不能再视而不见了。

森正孝说， 过去 “南京大屠
杀否定论” 只是少数人捏造的谎
言， 但现在政治家和记者等群体
中已经有一些人开始声援这样的
主张， 肆无忌惮地公开声称 “南
京大屠杀并不存在 ”。 极右翼团
体 “日本会议” 就主张南京大屠
杀和强征慰安妇等历史事实并不
存在， 而现在日本国会中有２００
多名议员是这一团体的成员 。
“这样的现状令人感到惊讶和警
惕。 这些人认同右翼散播的谎言
并公然发声赞同， 这对现在的日
本来说可谓是最严峻的问题。”

森正孝指出， 现在网上有很
多日本年轻人受到右翼思想影

响， 成为所谓 “网络右翼”。 在
日本网站上搜索有关 “南京大屠
杀” 的内容， 七八成都是否定其
存在的。 正因为如此， 他更加希
望能充分揭露这一历史真相。

森正孝在揭露日军侵华战争
罪行的道路上已经跋涉了４０余
年。 随着亲历战争的一代人越来
越少， 战争逐渐被日本人淡忘，
森正孝认为这是 “非常严重的问
题”。 他说， 战争亲历者的故去
是无法避免的， 将战争体验传递
给下一代人只有靠学校教育和社
会教育。 但遗憾的是， 日本教科
书上的加害历史不断被删减， 而
且近来这样的趋势愈演愈烈， 学
生们了解战争真相的机会正逐步
被剥夺。

森正孝认为， 日本在传承历
史真相方面应学习德国。 德国的
学校教育正视历史， 学校会组织
学生进行相关的参观、 学习， 德
国街头也有很多与纳粹暴行相关
的纪念碑、 纪念物， 年青一代可
以通过这些了解自己的祖辈曾做

过什么。 “我认为， 这在日本并
非不可能做到， 比如建立战争博
物馆、 纪念馆， 让孩子们在社会
教育中了解加害历史。 我也将自
己的希望寄托于社会教育， 会去
各种地方演讲， 讲述自己亲身调
查的内容， 并为大家播放我制作
的电影。”

在森正孝看来， 对中日民间
交流来说， 历史问题是一个最根
本的问题， 抛开这个问题， 友好
关系根本不能成立。 他说， 包括
中国人和朝鲜半岛民众在内的亚
洲人民都没有忘记过去的历史，
为了有一天可以与他们建立真正
的友好关系， 日本人也必须了解
历史真相， 充分认识到自己的前
辈过去究竟做过什么。

目前， 森正孝在日本静冈大
学教授和平学课程。 “如何向下
一代人更好地讲述历史真相是
个 重 要 课 题 ， 也 是 我 的 重 要
使 命 。 虽 然 我 年 纪 也 不小了 ，
但会继续坚持下去， 直到生命终
结的那一天。” 据新华社

一一定定要要揭揭露露
南南京京大大屠屠杀杀的的真真相相

搜寻外星生命项目
将观测首个“星际访客”

新华社电 最近，一个瘦长外
形、看上去像一根“太空雪茄 ”的
不速之客闯入太阳系 ，引发天
文学界关注 。 现在 ，一个搜寻
外 星 生 命 项 目 将 把 望 远 镜 对
准这个名为Ｏｕｍｕａｍｕａ的 “星际
访客”， 以监测它是否对外发出
信号。

今年１０月， 美国夏威夷大学
研究人员首次观测到这颗小行
星 ， 并将它命名为Ｏｕｍｕａｍｕａ，
在夏威夷语中意为 “远方的信
使”。 这是人类首次观测到的来
自太阳系外的 “访客”， 每小时
３１．５万公里的飞行速度意味着太
阳的引力也无法束缚它， 最终还
是要远离太阳系而去。

由英国著名物理学家斯蒂
芬·霍金等推出的搜寻外星生命

项目 “突破聆听” 本周发表声明
说：“研究长距离太空运 输 的 研
究者早已提出 ，雪茄形和针形
是最适合星际飞船的架构，因
为这可以把星际空间中尘埃和气
体造成的摩擦和伤害降低至最低
限度。 ”

声明强调， 虽然Ｏｕｍｕａｍｕａ
更有可能是一个天然物体， 但科
学界尚未有一致看法， “突破聆
听” 将探索 “Ｏｕｍｕａｍｕａ是一个
人造物” 的可能性。

从１３日开始，“突破聆听”将
利用位于美国西弗吉尼亚的绿岸
望远镜对Ｏｕｍｕａｍｕａ进行观测 ，
第一次观测将持续１０个小时。

目前， Ｏｕｍｕａｍｕａ距离地球
约３亿公里， 正朝着远离太阳系
的飞马座方向前进。

———访日本侵华战争历史学者森正孝

“现在我们打开日本的
网站搜索 ‘南京大屠杀 ’
时，就会搜出不少类似‘这
是中国人捏造的流言’‘是
虚假的’等内容。”日本侵华战
争历史学者森正孝日前在接
受记者专访时面带忧虑地
说，“我深感日本的现状值
得警惕， 因此更加希望能够
充分揭露这段历史真相。”


